

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Avances y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

DORMIRSE SOBRE LOS LAURELES.

Las negociaciones más ó menos diplomáticas. Las dilaciones más ó menos intencionadas, y el silencio en torno del mal llamado problema religioso, más ó menos fingido, componen ya un verdadero triunfo para los católicos, después de las bravuconerías y alharacas de los sectarios anticlericales; pero se me antoja que los hijos de la luz somos menos prudentes, menos activos, menos valerosos, y hasta menos entusiastas que los hijos de las tinieblas; que en virtud de una innata propensión á la holganza característica de los españoles todos, los católicos nos dormimos sobre nuestros laureles, mientras los sectarios nos minan el terreno, y se preparan á la lucha como aves de rapiña que, cansadas de revolotear sobre su víctima, se ponen pacientemente en acecho para caer sobre ella y devorarla; en el momento más oportuno y menos esperado.

Funcionan las traslogias de la masonería europea y singularmente latina; los gobiernos de las desventuradas naciones antiguamente católicas se inteligencian con los masones, socialistas y libertarios de Italia, Francia y España; se dispone todo con el aparato y artificios necesarios para cohibir al Romano Pontífice, haciendo presión moral sobre su ánimo generoso á fin de que acceda, en todo ó en parte; á las exigencias sectarias para evitar males mayores, el anticlericalismo gana poco á poco terreno, conquista á la sordina posiciones casi inexpugnables, inocular su espíritu en la legislación, en las costumbres, en las cátedras, en la prensa, que á la vez le sirve de poderoso vehículo de propaganda, en todas partes y en todos los órdenes, y entre tanto los católicos tan satisfechos porque aún se nos deja oír Misa y llorar en los rincones de las Iglesias las desventuras de la religión y de la patria.

Triste es confesarlo; pero podemos tomar modelo de nuestro enemigo y recibir lecciones de los anticlericales, que discurren como condenados, no se permiten momento de reposo y tienen el valor de sus malas convicciones para defenderlas y propagarlas *urbi et orbi*.

Cuentan, es verdad, con la protección, oculta ó descarada de los poderes públicos, lobos de la misma cama de que, por consiguiente, no se muerden; pero también es cierto que todavía nos favorece la legislación, declarando *oficial del Estado* la reli-

gión católica, protegiendo hasta cierto punto á sus ministros y no sometiendo las manifestaciones católicas á las leyes comunes. Por este lado las ventajas son nuestras, aunque no sepamos ó no queramos aprovecharlas.

¿Quién nos impediría promover cierta agitación religiosa, por medio de la prensa católica, reuniones públicas ó *minins*, como en la jerga modernista se dice, y de exposiciones á las Cortes? Nadie, absolutamente nadie. Ellos lo hacen todos los días y á todas horas, dentro y fuera de la legalidad, porque sabido es que no se paran en barras, y que las autoridades se lo toleran y aun los amparan.

¿Por qué no lo hemos de hacer igualmente nosotros? ¿Por qué los gobiernos se rien de las protestas legales y en definitiva hacen lo que les da la gana, ó les conviene, desde su peculiar punto de vista? Esto, que es incuestionable en muchos casos, no resulta exacto siempre. Los gabinetes que hoy se estilan tienen tan poco arraigo en la opinión pública, son tan inestables en el poder, que á toda costa y por todos los medios, lícitos é ilícitos, dignos é indignos, públicos y secretos, procuran la conservación del orden *material*, pues el menor alboroto y aun desorden doctrinal puede dar y dá muchas veces con ellos en tierra. El desorden *moral* les importa muy poco ó nada. Por conservar el orden material y mantenerse ellos en el poder transigen con todo y con todos; de donde la necesidad ineludible en que se verían de transigir también con nosotros, si nosotros supiéramos y quisiéramos hacernos respetar, promoviendo continuos alborotos y conflictos.

Cuentan con nuestra mansedumbre, con nuestro apetito desordenado de tranquilidad y de comodidades, con nuestra falta de valor cívico para ejercitar y defender nuestros derechos, con nuestras divisiones políticas que nos han de permitir que se imprima unidad á la acción católica, y hasta con la máxima evangélica, inaplicable al presente caso, de que hemos de presentar la mejilla izquierda, en vez de defendernos, cuando se nos descargue una bofetada en la derecha.

Vergonzoso en sumo grado es que no secundemos las viriles y razonadas protestas de los cabildos de Toledo, Vich, Málaga, Oviedo y otros, y que ni aun en las poblaciones que han de resultar materialmente perjudicadas se agite la opinión, ni se promuevan conflictos diarios á los patrocinarios de los proyectos anticlericales,

sobre todo si se tiene en cuenta que el nuevo ministro de Gracia y Justicia, Sr. López Puigcerver, es partidario de la libertad absoluta de cultos, con la consiguiente separación entre la Iglesia y el Estado, en teoría, y en la práctica y por lo que respecta á España, de la más completa soberanía del Estado sobre las Ordenes religiosas, dos tan solo de las cuales tienen el carácter de concordadas, en sentir de gobernante tan influyente.

Del Sr. Sagasta se dice también, á última hora, que ha prometido presentar á las Cortes una ley de Asociaciones, basada en el espíritu liberal más amplio.

Continuamos, pues, dormidos sobre nuestros laureles, que cuando despertemos los católicos, será tarde.

MANUEL POLO Y PEYRULÓN.

JUSTICIA DE DIOS

En 1873, al aproximarse la festividad del Santísimo Corpus Christi, habían observado en Wissenbach, al nombrado X, juntar todas las basuras de su jardín y ponerlas cuidadosamente en depósito. Cuando le preguntaban qué pensaba hacer con ellas: «Son», respondía el impio, para echarlas en vez de flores por las calles por donde pasa la procesión.» Tres días después fué atacado de apoplejia y murió sin recobrar el conocimiento. El mismo día que él había elegido para insultar al Santísimo Sacramento era enterrado su cadáver.

Pensamientos del Vizconde de Chateaubriand

Recogidos de sus obras (*)

1 Cualquiera mano sirve para darnos el vaso de agua de que podemos haber necesidad á la hora de la muerte. ¡Ah! ¡Es de desear que esta mano no sea para nosotros una mano querida! Porque ¿cómo poder abandonar sin inmenso dolor la mano misma que muchas veces se ha besado, y que quisiéramos conservar eternamente sobre nuestro corazón?

2 El hombre que se ha hecho notable desdeña al hombre oscuro, sin echar de

(*) Un amigo nuestro ha tenido la amabilidad de ofrecernos una colección de *Pensamientos* recogidos de las Obras de Chateaubriand. Agradeciendo la atención, iremos publicándolos en nuestro periódico.

ver que el tiempo hace igual justicia á todos, y que todos son igualmente ridiculos ó indiferentes á los ojos de las generaciones que vienen en pos de ellos.

3 La muerte es el camino que nos conduce á la presencia de Dios.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 30.—San Andrés, apostol.
Lunes, 1.º—Santos Eloy y Mariano y Santas Natalia y Cándida.
Martes, 2.—Santas Bibiana, Elisa, Aurelia y Paulina.
Miércoles, 3.—San Francisco Javier, confesor y Santa Magina.

Cultos.

Domingo, 30.— La Misa y oficio divino son de la Dominica 1.ª de Adviento, con rito semidoble color morado.

En la Catedral, predicará el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral.

En San Agustín, á las 10 fiesta votiva en honor de Nuestra Señora de la Consolación predicando el R. Dr. D. Gabriel Vila, Ecnómico del Rosario.

En el Sagrado Corazón de Jesús, mañana por la noche, se dará principio en esta iglesia á una solemne Novena dedicada á María Santísima, en preparación á la festividad de su Inmaculada Concepción. Despues de puesto S. D. M. de manifiesto, á las cinco y media se rezará el santísimo Rosario; habrá sermón todos los días alternando los señores Dr. D. Gabriel Vila, Pbro. y el Lic. D. Pablo Brunet, Pbro. Terminado el sermón se leerá el ejercicio propio de la Novena; se cantarán las Ave Marias y letrillas, finalizando con la reserva del Señor Sacramentado.

Continua en la misma iglesia la exposición diaria del Santísimo, se descubre los días festivos á las 4 y media y los días laborables á las 5 de la tarde, reservando á las 6.

Lunes, 1.º—La Misa y oficio divino son de San Andrés, apostol con rito doble 2.ª clase color encarnado.

Martes, 2.—La Misa y oficio divino son de Santa Bibiana, vírgen y mártir, con rito semidoble color encarnado.

Miércoles, 3.—La Misa y oficio divino son de San Francisco Javier, confesor, con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

LA VIRTUD DE LA FE.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que os dignéis confirmar en la fe á los creyentes y convertir á los incrédulos.

RESOLUCION APOSTOLICA

Sostener, conforme á nuestra posibilidad, las obras de fe.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1902 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 13, Santa Lucía, Vírgen.
» 20, San Juan, Apóstol y Evangelista.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La misión Pastoral del nuevo Obispo de esta Diocesis.
- 2.ª Los padres y madres de familia.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma del difunto Antonio Casanovas Bosch, Celador que era del

Apostolado en este Centro local, y las de dos asociadas, que fallaron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

De atildad.—Recordamos á todos los que pueda interesar, que en el colegio salesiano de esta ciudad, todos los días laborables, de 9 á 10 de la mañana y de 1 á 2 de la tarde, habrá clase especial para los niños mayores de diez años.

Los domingos se darán clases, desde la 1 á las 2 de la tarde, para los jóvenes del campo.

Además, los días no festivos, de 4 y media á 5 y media de la tarde, habrá clases de francés y de italiano.

Los alumnos para asistir á las mencionadas clases satisfarán una pequeña cuota, que se destinará á las necesidades de la Casa Salesiana.

Accidente.—Dícenos que el martes último por la mañana, al dirigirse el coche correo á Mahón, y hallándose á pocos kilómetros de esta ciudad, tuvo la desgracia de enredarse con un jumento, que una vez en el suelo, fué arrollado por los caballos que tiraban el coche, quedando el pobre animal con heridas y fracturas en su cuerpo, sin que la oportuna intervención del conductor pudiera evitar semejante accidente.

Al jumento se lo hubo de matar al día siguiente, á causa del mal estado en que se hallaba y no ser posible la curación de sus destrozados miembros.

Robo.—En una tienda de curtidos, sita en el *plá* de San Juan, se echó de ménos, hace unos días, un fardo de cueros. Verificadas, por la Guardia Civil de este puesto, las oportunas diligencias, dió, anteayer, con los presuntos autores del delito, siendo al acto detenidos.

Cédulas.—Parece que estos días se está procediendo en esta ciudad al pago forzoso de los morosos en la adquisición de la cédula personal, habiéndose hecho además algunos embargos.

Vapor-correo.—A causa de la gruesa mar no desembarcó el juéves el vapor-correo á los pasajeros, dejando, empero, la correspondencia.

Fugitivos.—Desde el miércoles de la presente semana faltan del hogar doméstico dos muchachos de esta localidad, asegurándose se les vió el mismo día pasar por Mercadal con dirección á Mahón.

Ygnoramos si han sido capturados.

Interesante.—Los mozos que durante el próximo año cumplan 20 de edad y no sean comprendidos en el alistamiento del mismo año tienen perfecto derecho para solicitar y obtener su inscripción en el alistamiento de 1904; pero pasado este plazo incurrirán en la responsabilidad consiguiente.

Monedas falsas.— Merece tenerse en cuenta la siguiente noticia que publica un colega de Barcelona:

«En la posibilidad de que se intente introducir en Cataluña la moneda falsa inglesa, que actualmente circula en las provincias valencianas, podemos comunicar á nuestros lectores algunos detalles para reconocerla.

Las monedas falsas son de media corona, y pesan algo menos que las legítimas. En el anverso y reverso se notan algunas deficiencias en las letras, estando éstas más próximas al canto que en las buenas.

Y por último, el filete del canto es muy irregular.»

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Barcelona

D. Antonio Vila é Hijo.—Pedro Salort.—Ignasio Gilot.—José Costa.—Total, 5.

De Alcudia

D. Jaime Más.—Pedro Font.—Juan Coffi.—Antonio Euadrem.—Francisco Humbert.—José Pons.—Total, 6.

Menorca

Mahón.—Dícese que á mediados de Diciembre visitarán este puerto tres grandes cruceros ingleses, el «Magestia» «Júpiter» y otro del mismo tipo.

—La Congregación Mariana de San Estanislao ha celebrado con la mayor solemnidad la fiesta de su excelso Patrono en la iglesia de Ntra. Sra. del Cármen.

—Para el arriendo de Consumos de esta ciudad se han ofrecido al Municipio 200.000 pesetas y el 50 por 100 de los beneficios que se obtengan.

—Ha sido nombrado Delegado Especial del Gobierno de S. M. en Menorca, D. José Luis Arboleya, actual secretario del Gobierno de la provincia.

Para ocupar este puesto se ha nombrado á D. Ignacio Martínez Campos y Colmenares.

—Se ha impuesto veda á la llamada pesca del «bou» en Menorca; empieza aquella en 1.º de Abril y termina en 30 de Septiembre.

—Ha salido para Gibraltar el crucero inglés «Calliope».

—Tocando á su término los trabajos de estabilidad que se están efectuando en el Dique, en uno de los próximos vapores saldrán para su tierra los operarios ingleses ocupados en dichos trabajos.

—El vapor-correo «Islá de Menorca» desembarcó, el lunes, en el muelle de Barcelona 562 cabezas de ganado de cerda procedente de Mallorca.

—Uno de estos días quedó constituida la Junta local de Instrucción pública.

Villa-Carlos.—El domingo tuvo lugar la subasta de arriendo de las especies de consumo para los años 1903, 1904 y 1905 por el tipo de 62.450 pesetas. La empeñada lucha habida entre los licitadores hizo subir esta venta pública á 90.020 pesetas, por cuyo precio fué adjudicada á D. José Carracós como á mejor postor. El Sr. Carracós ha cedido el arriendo á favor del Sr. Pons y Escudero administrador de Consumos de Mahón.

Ferrieras.—Se ha presentado un caso de viuela en este pueblo.

Mallorca

Palma.—Hace unos días que un joven mallorquin que pasaba por la Rambla de Barcelona, se le acercó un sujeto, quien después de los respetuosos saludos hablaron de asuntos de actualidad.

Al poco rato de hablar, les detuvo un extranjero que dijo ser alemán, y que era portador de una fuerte suma para entregar al Prelado barcelonés con destino á los establecimientos de beneficencia.

El alemán propuso al mallorquin un cambio de sus billetes grandes por otros pequeños con una prima extraordinaria; el último resistía, hasta que cedió á tantas súplicas, entregando su repleta cartera que contenía 145 pesetas, la cédula y otros documentos y recibiendo en cambio, un abultado sobre cerrado que contenía un respetable número de billetes, que vinieron á convertirse en recortes de periódicos.

—En el despacho del Sr. Alcalde se reunieron varios dueños de tiendas convocados por dicha Autoridad, para tratar del importante asunto del descanso dominical.

El Sr. Alcalde, explicó á los presentes el objeto de haberles convocado, manifestándoles que desde hace bastante tiempo vienen los dependientes de comercio pidiendo se les conceda el descanso dominical.

Como no había suficiente número de comerciantes no pudo tomarse ningún acuerdo, dejándose su resolución para otro día.

—Ha tomado posesión del cargo de presidente de esta Audiencia territorial, el Sr. D. Vicente Fernandez y Vazquez.

—La Delegación de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular por la cual se requiere á los Ayuntamientos para que ingresen en las arcas del Tesoro dentro del actual período trimestral, la parte de los cupos de consumo correspondientes al mismo.

—Acaba de publicarse una colección de poesías del inolvidable maestro D. Tomás Forteza, gloria de la literatura mallorquina.

Dicho libro ha sido impreso en la tipografía de D. José Mir y lleva en la portada el retrato del Sr. Forteza.

—El oficial de húsares de la Princesa D. Fernando Weyler, hijo del ministro de la guerra, luchará como candidato ó diputado á Cortes en el distrito de Porchena.

—En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se han recibido los títulos administrativos de los maestros recientemente nombrados en virtud de oposición, los cuales pueden pasar á recogerlo y tomar posesión de su destino.

—En el almacén de vinos denominado *Can Pusa*, estando cargando un barril de vino en un carro, la plancha se cayó yendo á dar en una pierna de un operario fracturándose.

Inca.—Las transacciones hechas en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 17'00 pesetas la cuartera.
Cebada, á 10'00 id. id.
Avena, á 8'50 id. id.
Habas para cocer, á 20'00 id. id.
Id. para ganados, á 17'50 id. id.
Maiz, á 14'00 id. id.
Guisantes, á 27'00 id. id.
Guijas, á 15'00 id. id.

Santañy.—En el predio *La Teleyola* de este término existe un cerdo cebado de 28 arrobas, y otro propietario tiene uno que segun personas peritas pasa de 30 arrobas.

Esporlas.—La cosecha de aceitunas ha sido casi nula; pero abundantísima la de bellotas.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 27.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. 11 pas. y efectos.

Día 27.—De Palma, pailebot, «Comercio», de 40 tons., pat. B. Mercadal, con 4 trips. y efectos.

Despachados

Día 27.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. y efectos.

Día 29.—Para Italia, pailebot «Industria» de 38 tons., pat. B. Sorá con 4 trips. y efectos.

Administración de Correos de Ciudadela

AVISO

Establecido por R. O. de 24 de Octubre último, el servicio de paquetes postales entre la Peninsula, Islas Baleares é Islas Canarias, y siendo esta oficina una de las autorizadas para este importante servicio se hace saber al público que empezará á regir desde el día 1.º del próximo Diciembre.

En esta Administración se facilitarán al público cuantos datos é instrucciones interese saber para el indicado servicio.

Ciudadela 29 de Noviembre de 1902.

El Administrador,
Lorenzo Llorens Barceló.

Telegramas.

Madrid, 19.—Por telegramas que se reciben de Sud-América se sabe que, al salir del territorio brasileño el ex-Presidente Campos, se realizaron en Río-Janeiro manifestaciones tumultuosas.

Los alborotadores apedrearon las redacciones de los periódicos que habían defendido la gestión del citado Presidente.

Fué preciso que interviniera la policía, la cual consiguió disolver á los manifestantes después de dar algunas cargas.

De éstas han resultado varios muertos y heridos.

Madrid, 21.—En la ciudad de Besth, en Persia, se ha declarado un horrible incendio, propagándose con increíble rapidez.

Tres días ha estado ardiendo la desgraciada población, siendo víctimas del voraz elemento unas 1.500 construcciones, que han quedado totalmente destruidas.

Hasta la hora en que telegrafiamos van extraídos, de entre las ruinas más de 200 cadáveres.

La ciudad está casi solitaria.

En las costas de Inglaterra ha naufragado el vapor Dinamarqués de nacionalidad danesa.

Han perecido ahogados 8 tripulantes.

Madrid, 23.—Telegramas de Constantinopla anuncian que aumenta notablemente la insurrección en Macedonia.

Dicen los citados despachos que las tropas del Sultán batieron á los insurrectos, quedando en el campo 200 combatientes muertos.

También fueron incendiadas dos aldeas.

Telegrafían de París diciendo que ha ocurrido un choque de trenes en Dieppe, del cual han resultado tres individuos muertos y cinco heridos.

Madrid, 24.—Esta madrugada estaba cuestionando el dueño de una taberna con cinco concurrentes embriagados. De palabras han pasado á hechos, resultando dos heridos y en estado gravísimo el tabernero.

La policía ha capturado á los demás.

El Juzgado instruye la correspondiente sumaria.

Madrid, 24.—S. Sebastián.—En la carretera de Molina un joven ha tenido desavenencias con su padre y en un acto de furor éste ha muerto á cuchilladas al hijo.

Cometido el crimen ha ido á una taberna, se ha lavado, tomando algunas copas.

Perseguido por la justicia ha sido detenido.

Madrid, 24.—Se han firmado las R. O. nombrando al cardenal arzobispo Sr. Sancho, Canciller de las Ordenes de Carlos III y de Isabel la Católica.

Madrid, 24.—París.—En algunas comarcas de Italia se inician tendencias regionalistas, lo cual preocupa al Gobierno de aquella nación.

Madrid, 25.—Los cocheros ejercerán la acción popular, con motivo del asesinato de su compañero Zaballa, y la viuda sostendrá la acusación privada.

Madrid, 25.—Es objeto de comentarios un alboroto ocurrido en Bilbao, promovido por un grupo de hombres que se supone estaban dominados por el alcohol, los cuales recorrieron varias calles dando vivas á Carlos VII y á la independencia de Vizcaya.

El grupo fué disuelto por la policía.

La población tranquila.

Madrid, 25.—Los diputados señores Sala Ferrer y Cañellas se han ocupado en el decreto Romanones sobre enseñanza de la doctrina en lengua castellana.

El Ministro de Instrucción pública insiste en que lo aplicará con todo rigor, permitiendo solamente el uso de la lengua catalana cuando sea preciso para facilitar la comprensión de los discípulos.

Afirmase que se ha firmado ya el decreto de suspensión de sesiones.

En Oviedo empieza á molestar la escasez de agua.

Por esta causa tienen que paralizarse los trabajos en la fábrica de armas.

Madrid, 25.—Por telegramas que se reciben de las provincias del Norte se sabe que un grupo de bizcainos dió vivas á D. Carlos y á la independencia de Vizcaya.

La policía ha detenido á cinco individuos de los que formaban el grupo.

Se halla mejorada la marquesa de Polavieja.

El general Azcárraga se encuentra completamente restablecido.

Madrid, 25.—En la Habana se han declarado en huelga los obreros de todos los oficios, produciendo serios disturbios.

Han destruido varios tranvías y herido á un oficial y algunas policías.

Fuerzas de la gendarmería han tenido que intervenir, haciendo algunas descargas para disolver á los alborotadores.

A consecuencia de los disparos han resultado varios muertos y heridos.

Madrid, 25.—Según afirman personajes que suelen estar bien informados en asuntos de política, pronto será un hecho la inteligencia entre los señores Silvela y duque de Tequán.

En la calle de Jacometrezo, número 67, ha sido apresado el criminal Gavilanes.

Se le encontró debajo de una cama.

En el momento de ser descubierto se echó á llorar y sufrió un ligero incidente.

Sección de noticias.

EXTRANJERO

La Universidad Católica de Friburgo que en 1889 se inauguró con 30 alumnos, cuenta ahora 360, de los cuales 154 estudian Teolo-

gía; 73, Derecho; 74, Ciencias, y 59 Filología, Filosofía ó Historia. De ellos 168 son suizos, 105 alemanes y 92 de diferentes nacionalidades.

Los periódicos italianos refieren el hecho curioso de que un buque de guerra de aquella nación que ha llegado al Canadá ha recibido durante toda la navegación desde las costas de Inglaterra despachos radiográficos, lo cual constituye un éxito completo para el sistema de telégrafos sin hilos.

Comunican de Nueva York que muchos fugitivos de Guatemala confirman las noticias que se han anticipado acerca de los grandes desastres causados por las erupciones volcánicas.

Turquía ha acordado con Italia una pagar indemnización de 15.000 francos para las familias de los marinos muertos en Middy por los piratas y otra de 19,600 talhers por los perjudicados de Erythrea. Las autoridades turcas se comprometen á castigar duramente á los piratas.

Un formidable incendio ha reducido á cenizas en su totalidad el palacio de Eu, propiedad del duque de Orleans, y residencia favorita en otro tiempo del conde de París.

Los trabajos de los bomberos resultaron estériles para extinguir el siniestro.

Las pérdidas materiales son de gran importancia, pues dentro del palacio de Eu habian objetos artísticos de inestimable valor.

Otro incendio ha destruido el puente colgante entre New York y Brooklyn.

El fuego comenzó en los cables de las paralelas laterales, quedando en el acto paralizada la circulación.

Han sido detenidos los alcaldes de dos poblaciones bretonas, MM. de Bergavin y de Kerdanet, por haberse negado á la aplicación de los decretos contra las Congregaciones religiosas.

Los organizadores del Congreso de las Juventudes laicas francesas, han celebrado un mitin en que se ha votado una orden del día encaminada á que el gobierno y el Parlamento realicen la obra de laicizar las leyes, las instituciones, los programas de enseñanza y toda la vida interior y exterior de la República francesa, haciendo que la antigua hija primogénita de la Iglesia se convierta en la protectora del pensamiento universal.

En Sajonia el termómetro marca 21° bajo cero. El Vístula está helado y queda interrumpida la navegación por dicho río.

En Austria el frío es también intensísimo, llegando á 10 y 12° bajo cero.

Han caido grandes nevadas.

En Bruselas han tenido que colocarse braseros por las calles para que se calienten los pobres.

En Rusia es extraordinario el frío.

En Kiew ha caido una copiosa nevada.

En Londres es desesperada la situación de las clases menesterosas á causa del frío.

Organízanse manifestaciones en demanda de trabajo.

De Berlín dicen que el termómetro señala 8° bajo cero.

VARIEDADES.

CHARADA

Segunda primera es río;
cuarta tres acaba en punta.

y el todo es gran manantial
de riqueza y hermosura.

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICOS COMPRIMIDOS

1.º

TIRRENO TI 50 (25 X 2) 0

MÁXIMO

2.º

ZO BRA

MICH Y CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada: DO-CE-NA.

Al jerooglífico comprimido: *Entre dos molares no pongas tus pulgares.*

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Ciudadela

El día 1.º de Diciembre, á las once, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por el sistema de pujas á la llana la subasta para el arriendo del ganado que se sacrifique en el Matadero público de esta ciudad durante el año de 1903, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de ciento treinta y cinco pesetas en metálico, acompañando además su respectiva cédula personal.

Ciudadela 20 de Noviembre de 1902.

El Alcalde Presidente,

Joaquín Comella.

Ayuntamiento de Ciudadela

El día 1.º de Diciembre próximo, á las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por el sistema de pujas á la llana la subasta para el arriendo de las casillas de venta de carnes de la plaza para el próximo año de 1903, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Ciudadela 20 Noviembre 1902.

El Alcalde Presidente,

Joaquín Comella.

Alcaldía de Ciudadela

Debiendo tener lugar durante el corriente y entrante mes la revista anual de los individuos del Ejército en situación de depósito, con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva residentes en esta población, se recuerda á

los mismos y á sus padres ó tutores el deber en que se hallan de presentarse personalmente á mi autoridad durante el actual ó entrante mes de Noviembre, provistos de los pases que obren en su poder para estampar en él la nota de *Revisado* y pueda ser incluido en el respectivo registro, siempre que no lo hagan ante el Jefe de la Zona á que pertenezcan, ú otro autoridad competente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela á 10 de Octubre de 1902.

El Alcalde,

Joaquín Comella.

Almanaques de San Vicente de Paul

PARA 1903

Se venden á 0'30 uno, en casa de D. Juan Oliver; Notario Quintana, 3.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50; idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem 25 idem; idem para señora, idem idem, 50 idem; idem para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. *Gratis* se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se lo devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A.* Buyas, Corso Romana, 104 y 106, Milan (Italia).

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS

D. ANTONIO CODINA BATIONE

cirujano dentista, estará en Ciudadela los dias 1.º, 2 y 15 de cada mes.

Plaza Nueva núm. 12